

Déclaration conjointe des co-hôtes et des coparrains du Forum mondial sur les réfugiés de 2019

J'ai l'honneur de prononcer la présente déclaration conjointe de la **République de Costa Rica**, de la **République** fédérale démocratique d'Éthiopie, de la République fédérale d'Allemagne, de la République islamique du Pakistan, de la République de Türkiye, de la Confédération suisse, et du Haut-Commissaire des Nations Unies pour les réfugiés.

Depuis le premier Forum mondial sur les réfugiés de 2019, nous avons observé avec plaisir qu'un élan collectif a été pris. Nous nous félicitons du travail effectué par les gouvernements et les autres parties prenantes pour mettre en œuvre le Pacte mondial sur les réfugiés, par des réponses globales, l'exécution de bon nombre d'engagements pris et par la promotion de bonnes pratiques à fort impact.

Au moment où nous passons le flambeau au prochain groupe, nous tenons à faire part des réflexions suivantes :

La situation des déplacements dans le monde, qui a franchi la barre de 103 millions de personnes, en dit long sur les défis rencontrés, comme l'urgence climatique qui évolue à un rythme alarmant, la pandémie qui aggrave les difficultés rencontrées aux plans socio-économique et humain et les conflits aigus et prolongés qui maintiennent déracinées beaucoup trop de personnes. Il est urgent de faire des investissements à long terme dans la prévention et la résolution des conflits.

Le Pacte mondial sur les réfugiés offre le moyen de partager la charge et les responsabilités par une approche engageant l'ensemble de la société, de promouvoir l'autonomie des réfugiés et de faciliter les solutions durables. Il permet d'encourager et d'opérationnaliser les efforts fournis sur ces questions, notamment grâce au Forum mondial sur les réfugiés.

Depuis le premier Forum, des progrès notables ont été accomplis. À présent, 1 600 engagements ont été enregistrés, dont la majorité est en cours d'exécution. Malgré les défis rencontrés depuis 2019, ce niveau d'engagement prouve la ferme détermination de 614 entités issues de 133 pays, de 481 organisations et de 15 groupes de parties prenantes.

Si un certain nombre d'engagements ont été exécutés, nous devons mettre en œuvre les engagements restants. Nous encourageons les États et d'autres parties prenantes à être plus audacieux et plus ambitieux l'année prochaine dans la mise au point de nouveaux engagements et de nouvelles promesses. Nous faisons écho à l'appel du HCR à accorder la priorité à la qualité, et non à la quantité, des engagements. Nous devons continuer de mettre l'accent sur l'impact et sur les domaines nécessitant encore notre attention.

Les effets de la pandémie et de la crise économique mondiale compliquent davantage la tâche, en particulier pour les pays à revenu faible ou intermédiaire qui abritent la majorité des réfugiés dans le monde. Nous devons continuer de nous focaliser sur les plus vulnérables. L'appui de la communauté internationale aux réfugiés et aux communautés d'accueil doit et va se poursuivre, par des réponses globales fondées sur l'exécution des engagements actuels, impulsée par la mise au point de nouveaux engagements communs d'impact pour traduire en actes la vision du Pacte dans les situations de réfugiés.

Depuis le premier Forum, des appels sont de plus en plus lancés à traiter les causes profondes des conflits et à coopérer à travers les liens action humanitaire, action pour le développement et paix. Comme nous l'avons entendu ces deux derniers jours, beaucoup de progrès ont été accomplis en matière de coopération pour le développement en situation de déplacement. Les plateformes régionales d'appui, lancées en 2019, ont permis de maintenir l'attention et de mobiliser l'appui. Toutefois, nous pouvons et, nous devons, encore faire mieux pour régler les crises anciennes et éviter que les nouvelles crises ne deviennent prolongées.



Nous nous réjouissons de la détermination croissante à veiller à ce que les engagements des pays d'accueil, en matière de politique, bénéficient d'un appui financier, matériel et technique. Nous continuons d'espérer que le prochain Forum mondial sur les réfugiés sera une plateforme importante où de nouveaux engagements appariés seront annoncés et mis en œuvre. Nous encourageons les États et d'autres acteurs à redoubler d'efforts pour apparier leurs engagements, et à faire montre de partage de la charge et des responsabilités, élément au cœur du Pacte mondial sur les réfugiés.

Cela a été pour nous un honneur de servir en qualité de co-hôtes et de coparrains du premier Forum mondial sur les réfugiés. Nous réaffirmons notre engagement et notre soutien sans relâche. Nous souhaitons au prochain groupe de coparrains et de co-hôtes beaucoup de succès dans leur leadership pour le prochain Forum mondial sur les réfugiés.

Je vous remercie.